

Section canadienne de
l'Assemblée parlementaire
de la Francophonie



Canadian Branch of the
Assemblée parlementaire
de la Francophonie

Rapport de la Section canadienne de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie

**Participation de Francis Drouin, député, Président de
l'Assemblée parlementaire de la Francophonie, au 30^e
anniversaire de commémoration du génocide**

Kigali (Rwanda)

Du 6 au 7 avril 2024

Rapport

La délégation parlementaire de la Section canadienne de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie (APF), qui a participé au 30^e anniversaire de commémoration du génocide rwandais à Kigali (Rwanda) du 6 au 7 avril 2024, a l'honneur de présenter son rapport.

La délégation était composée du député **Francis Drouin** (Canada), Président de l'APF.

CONTEXTE

Le Président de la République rwandaise, Son Excellence Paul Kagame, a invité les membres de l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF), à Kigali, au Rwanda, le 7 avril 2024 à l'occasion de la cérémonie officielle de commémoration du génocide perpétré contre les Tutsis 30 ans plus tôt. La secrétaire générale de l'OIF, Louise Mushikiwabo, a invité les acteurs de la *Charte de la Francophonie*, de l'APF ainsi que des quatre opérateurs (Agence universitaire de la Francophonie, TV5Monde, l'Université Senghor, Association internationale des Maires francophones), à prendre part à cette cérémonie à ses côtés afin d'exprimer la solidarité des membres de la Francophonie dans son ensemble avec le peuple rwandais.

COMMÉMORATION DU GÉNOCIDE

À Kigali, une délégation de haut niveau de la Francophonie, menée par la secrétaire générale, Louise Mushikiwabo, a pris part aux commémorations officielles. Les membres de la délégation, composée de Caroline St-Hilaire, administratrice de l'OIF, de Désiré Nyaruhirira, conseil spécial, de Nicolas Guinard, directeur des affaires politiques, de **Francis Drouin**, Président de l'APF, d'Yves Bigot, directeur général de TV5Monde, de Sorin Mihai Cimpeanu, président de l'Agence universitaire de la Francophonie, et d'Hany Helal, président de l'Université Senghor, ont assisté le 7 avril 2024 aux cérémonies nationales de commémoration, qui se sont tenues en présence de nombreux chefs d'État et représentants de la communauté internationale au Kigali Arena, puis ils ont visité le monument commémoratif du génocide de Kigali le 8 avril, et ils y ont déposé une gerbe du souvenir.

M. Drouin a également rencontré Mme Julie Crowley, haute-commissaire du Canada au Rwanda, pour discuter des relations entre les deux pays.

CONCLUSION

Par leur participation à cette commémoration, les membres de la Section canadienne de la Francophonie tiennent à honorer le souvenir des victimes ainsi qu'à réaffirmer leur engagement à l'égard de la paix, du dialogue entre les peuples et de la lutte contre les discours haineux et la désinformation.

DÉPENSES DE DÉPLACEMENT

Les dépenses de déplacement associées à cette activité ont été couvertes par l'Organisation internationale de la Francophonie.

Respectueusement soumis,

Marie-France Lalonde, députée

Présidente, Section canadienne de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie